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  Письмо Временного поверенного в делах Постоянного 

представительства Экваториальной Гвинеи при Организации 

Объединенных Наций от 30 декабря 2019 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательства в нем Экваториальной Гвинеи в феврале 2019 года 

(см. приложение). Этот отчет был подготовлен Постоянным представительством 

Экваториальной Гвинеи при Организации Объединенных Наций и его не сле-

дует рассматривать как отражающий мнения членов Совета.  

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 

нему в качестве документа Совета Безопасности. 

 

 

(Подпись) Джоб Обианг Эсоно Мбенгоно 

Посол и Временный поверенный в делах 

заместитель Постоянного представителя 
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  Приложение к письму Временного поверенного в делах 

Постоянного представительства Экваториальной Гвинеи 

при Организации Объединенных Наций от 30 декабря 

2019 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательства в нем Экваториальной Гвинеи 

(февраль 2019 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 Под председательством Экваториальной Гвинеи в феврале 2019 года Совет 

Безопасности провел 22 открытых заседания и 12 закрытых консультаций. В те-

чение месяца были приняты следующие документы: четыре резолюции, одно 

заявление Председателя Совета Безопасности и восемь заявлений для прессы. 

 Совета Безопасности также совершил официальную поездку на места в 

Гвинею-Бисау и Кот-д’Ивуар. Экваториальная Гвинея включила в официальную 

программу работы на февраль три отдельных заседания: открытые прения по 

теме «Заставить пушки в Африке замолчать к 2020 году» по пункту повестки 

дня «Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и региональ-

ными организациями» (27 февраля); прения на высоком уровне на тему «Дея-

тельность наемников как причина отсутствия безопасности и дестабилизации в 

Африке» по пункту повестки дня «Угрозы международному миру и безопасно-

сти» (4 февраля); и прения по теме «Транснациональная организованная пре-

ступность на море» по пункту повестки дня «Поддержание международного 

мира и безопасности» (5 февраля). 

 Вопреки обычной практике предварительная программа работы на февраль 

была принята не в первый рабочий день, а на следующей неделе ввиду неспо-

собности членов Совета Безопасности согласовать расписание определенных 

заседаний. В конце месяца было проведено заседание по формуле Толедо в ка-

честве итогового заседания Председателя. 

 

  Африка 
 

  Прения на тему «Угрозы международному миру и безопасности». 

Деятельность наемников как причина отсутствия безопасности 

и нестабильности в Африке 
 

 4 февраля Совет Безопасности провел прения на высоком уровне на тему 

«Деятельность наемников как причина отсутствия безопасности и дестабилиза-

ции в Африке». При подготовке к прениям Экваториальная Гвинея распростра-

нила концептуальную записку. Мероприятие проходило под председательством 

президента Экваториальной Гвинеи Теодоро Обианга Нгема Мбасого. Перед 

членами Совета выступили Генеральный секретарь и Председатель Комиссии 

Африканского союза Мусса Факи Махамат (в режиме видеоконференции). Для 

участия в прениях в соответствии со статьей 37 временных правил процедуры 

Совета были приглашены представители Центральноафриканской Республики, 

Чада, Конго, Джибути, Египта, Габона, Руанды и Судана.  

 В концептуальной записке утверждалось, что стратегически расположен-

ный и богатый природными ресурсами центральноафриканский регион стал 

благодатной почвой для групп, действующих в качестве «наемников» для всех 

видов подрывной деятельности, особенно в том, что касается торговли стрелко-

вым оружием и легкими вооружениями, незаконного промысла и терроризма. 
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Слабый государственный контроль за национальной территорией, проницаемые 

границы и отсутствие скоординированных мер противодействия распростране-

нию наемников и их деятельности лишь способствовали незаконной деятельно-

сти таких групп. 

 В своем вступительном слове Генеральный секретарь отметил, что проти-

водействие незаконной деятельности наемников требует укрепления правовых 

базовых документов. Он призвал правительства присоединиться к Международ-

ной конвенции 1989 года о борьбе с вербовкой, использованием, финансирова-

нием и обучением наемников. 

 Генеральный секретарь также призвал расширять двустороннее, регио-

нальное и международное сотрудничество в вопросах пограничного контроля и 

прилагать усилия в целях углубления понимания политических, экономических, 

социальных и психологических факторов, которые порождают деятельность 

наемников. Он сказал: «Сообща, давайте усиливать нашу деятельность по всем 

аспектам этой задачи». 

 Председатель Комиссии Африканского союза отметил, что история конти-

нента изобилует переворотами, вооруженными конфликтами, вмешательствами 

и попытками захватить власть. К последним примерам можно отнести Эквато-

риальную Гвинею, где недавно была предотвращена попытка государственного 

переворота с участием иностранных наемников. Он рекомендовал создать кон-

тинентальную рамочную основу контроля деятельности частных охранных ком-

паний в соответствии с инициативой, по которой Африканский союз проводит 

консультации с Организацией Объединенных Наций, и расширить сотрудниче-

ство в области сбора оперативной информации и уголовного преследования, без 

которых усилия окажутся неэффективными. 

 После объявления заседания открытым высокопоставленные представи-

тели африканских стран заявили, что невнимание к угрозе, которую представ-

ляют «наемники», привело к значительному материальному ущербу и человече-

ским жертвам. Президент Экваториальной Гвинеи заявил о пяти попытках 

свергнуть его законное правительство и незаконно захватить его активы с уча-

стием наемников. 

 Члены Совета Безопасности, которым было предоставлено слово, при-

знали угрозу, которую наемники представляют для мира, безопасности и разви-

тия не только в Центральной Африке, но и за ее пределами, особо отметив об-

ласти, которые они считают наиболее важными, включая различие частных во-

енных/охранных компаний и наемников, воздействие деятельности наемников 

на окружающую среду или их связь с транснациональной организованной пре-

ступностью, терроризмом и незаконной эксплуатацией природных ресурсов, но 

не ограничиваясь этим. Было также отмечено соблюдение и эффективное при-

менение существующих международных законов. Многие члены Совета также 

упомянули в качестве благоприятных условий структурные факторы, такие как 

отсутствие государственного присутствия, институциональная слабость, бед-

ность и отсутствие верховенства права, а также продолжающуюся интервенци-

онистскую политику иностранных держав. 

 Многие члены Совета Безопасности также отметили, что проблема дея-

тельности наемников недостаточно решена с точки зрения мира и безопасности. 

С 2003 года Совет официально не рассматривал этот вопрос, и они приветство-

вали проведение обсуждений в надежде на то, что Совет продолжит неустанно 

заниматься этим вопросом. 
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  Положение в Сомали 
 

 7 февраля Совет Безопасности провел по просьбе Соединенного Королев-

ства Великобритании и Северной Ирландии консультации в ответ на события на 

местах в Сомали. Заместитель Генерального секретаря по политическим вопро-

сам и вопросам миростроительства Розмари ДиКарло проинформировала Совет 

о своей недавней поездке в Сомали, в частности об обстоятельствах того, каким 

образом и почему Специальный представитель Генерального секретаря по Со-

мали и глава Миссии Организации Объединенных Наций по содействию Сомали 

(МООНСОМ) Николас Хейсом был бесцеремонно выслан из страны. Она выра-

зила глубокое сожаление по этому поводу и выразила решимость федерального 

правительства Сомали сохранять твердость в связи с принятым решением. Она 

также выразила сожаление по поводу продолжающейся конфронтации между 

федеральным правительством Сомали и федеративными штатами.  

 Члены Совета Безопасности отметили, что федеральному правительству 

Сомали следует сотрудничать с МООНСОМ и уважать полномочия Совета в от-

ношении высылки и объявления Специального представителя персоной  

нон-грата. Они выразили сожаление по поводу последних нападений «Аш-Ша-

бааб» и выразили необходимость и намерение и впредь содействовать укрепле-

нию безопасности в Сомали. 

 Члены Совета Безопасности поблагодарили заместителя Генерального сек-

ретаря по политическим вопросам и вопросам миростроительства и охаракте-

ризовали ее поездку в этот район своевременной и обоснованной и подтвердили 

важнейшую роль МООНСОМ в деле стабилизации ситуации в стране. Члены 

Совета также отметили, что партнерские отношения между федеральным пра-

вительством Сомали и Организацией Объединенных Наций имеют решающее 

значение для успеха Миссии. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 7 февраля, по просьбе инициатора (Франция), Совет Безопасности провел 

неофициальные консультации для рассмотрения ситуации в Центральноафри-

канской Республике. Заместитель Генерального секретаря по операциям по под-

держанию мира Жан-Пьер Лакруа выступил перед членами Совета, особо отме-

тив, что 6 февраля 2019 года правительство Центральноафриканской Респуб-

лики и 14 вооруженных групп подписали соглашение о прекращении боевых 

действий. 

 Члены Совета Безопасности приветствовали подписание Политического 

соглашения о мире и примирении в Центральноафриканской Республике, побла-

годарили тех, кто способствовал его подписанию, и призвали стороны выпол-

нить свои обязательства, выразив также свое намерение внимательно следить за 

его выполнением в соответствии с графиком последующих действий.  

 21 февраля Совет Безопасности провел свое 8467-е заседание по пункту 

повестки дня «Положение в Центральноафриканской Республике». Специаль-

ный представитель Генерального секретаря по Африканскому Рогу Парфе 

Онанга-Аньянга представил Совету самый последний доклад о Многопрофиль-

ной комплексной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в 

Центральноафриканской Республике (МИНУСКА). Перед членами Совета 

также выступили: Комиссар Африканского союза по вопросам мира и безопас-

ности Смаил Шерги; директор-управляющий по Африке Европейской внешне-

политической службы Кун Верваке (в режиме видеоконференции); заместитель 

Постоянного представителя Кот-д’Ивуара при Организации Объединенных 
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Наций Гболье Дезире Вюльфран Ипо и исполняющий обязанности Председа-

теля Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 2127 (2013) по 

Центральноафриканской Республике; и Постоянный представитель Марокко 

при Организации Объединенных Наций и Председатель Структуры по Цен-

тральноафриканской Республике Комиссии по миростроительству Омар Хи-

лале. Для участия в заседании в соответствии со статьей 37 временных правил 

процедуры Совета была приглашена министр иностранных дел Центральноаф-

риканской Республики Сильви Валери Байпо Темон. 

 Специальный посланник, который также возглавляет МИНУСКА, подчерк-

нул, что единая политическая поддержка Совета Безопасности, стран региона и 

международного сообщества будет по-прежнему иметь решающее значение для 

успешного осуществления Политического соглашения. Он предупредил, что, 

хотя его подписание представляет собой важную веху на пути к долгосрочному 

урегулированию многолетнего конфликта, это «лишь первый шаг». 

 Специальный посланник сказал, что Политическое соглашение отличается 

от предыдущих мирных соглашений, отметив, что оно предусматривает меха-

низмы мониторинга и обсуждения по актуальным вопросам и одновременную 

поддержку видения Генерального секретаря о верховенстве политических реше-

ний над военными действиями. 

 Комиссар Африканского союза по вопросам мира и безопасности обра-

тился к Совету Безопасности с просьбой рассмотреть вопрос об адаптации эле-

ментов МИНУСКА в целях обеспечения более полного соответствия нынешней 

ситуации на местах. Подчеркнув огромные потребности населения Центрально-

африканской Республики, он сказал, что некоторые общины даже не знают, что 

такое больница, и призвал принять незамедлительные меры по выполнению По-

литического соглашения и дать людям надежду. 

 С этим согласились Председатель Комитета Совета Безопасности, учре-

жденного резолюцией 2127 (2013); директор-управляющий по Африке Европей-

ской внешнеполитической службы; и Председатель Структуры по Центрально-

африканской Республике Комиссии по миростроительству.  

 Члены Совета Безопасности вновь приветствовали Политическое соглаше-

ние и пообещали следить за его эффективным соблюдением и выполнением сто-

ронами, подписавшими его. Они выразили разочарование тем, что не все воору-

женные группы подписали его и отметили необходимость включения женщин 

во все процессы принятия решений. После открытого заседания состоялись за-

крытые консультации. 

 

  Положение в Бурунди 
 

 19 февраля Совет Безопасности провел свое 8465-е заседание по пункту 

повестки дня «Положение в Бурунди». Перед членами Совета выступили: Спе-

циальный посланник Генерального секретаря по Бурунди Мишель Кафандо; По-

стоянный наблюдатель от Африканского союза при Организации Объединенных 

Наций Фатима Киари Мохаммед; и Постоянный представитель Швейцарии при 

Организации Объединенных Наций Юрг Лаубер в его качестве Председателя 

Структуры по Бурунди Комиссии по миростроительству. В соответствии со ста-

тьей 37 временных положений Совета для участия в заседании был приглашен 

представитель Бурунди. 

 Заседание прошло в контексте всеобщих выборов в Бурунди в 2020 году. 

Специальный посланник отметил, в частности, заявленное намерение прези-

дента Пьера Нкурунзизы не добиваться переизбрания, а также признание пра-

вительством оппозиционного Национального конгресса за свободу. Вместе с тем 

https://undocs.org/ru/S/RES/2127%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2127%20(2013)
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он отметил сохраняющиеся гуманитарные проблемы и проблемы с соблюдением 

прав человека, а также тяжелое положение перемещенных лиц внутри страны и 

бурундийских беженцев в соседних странах. 

 Специальный посланник напомнил о своей поездке в Бурунди с 20 по 

29 января, когда он не смог встретиться с президентом Бурунди, а также о его 

последующей встрече с президентом Уганды Йовери Мусевени, который явля-

ется также посредником в межбурундийском диалоге. Он добавил, что он также 

принял участие в саммите глав государств Восточноафриканского сообщества 1 

февраля, на котором президентам Кении, Уганды и Объединенной Республики 

Танзании было поручено продолжить посреднические усилия.  

 Постоянный наблюдатель от Африканского союза при Организации Объ-

единенных Наций подтвердила поддержку этой организацией всех усилий, 

направленных на достижение долгосрочного, мирного и консенсусного урегу-

лирования в Бурунди. Она призвала правительство и оппозиционные группы ак-

тивизировать усилия по заключению консенсусного и всеобъемлющего согла-

шения, которое соответствует духу и содержанию Арушского соглашения о мире 

и примирении в Бурунди, и настоятельно призвала правительство продолжать 

подготовку к транспарентным и мирным выборам. 

 Председатель Структуры по Бурунди Комиссии по миростроительству от-

метил, что в течение 2019 года эта структура сосредоточит внимание на выборах 

в 2020 году и постоянных социально-экономических проблемах в Бурунди. Он 

согласился с несколькими рекомендациями и предложил правительству Бу-

рунди, а также политическим партиям и другим заинтересованным сторонам 

поддерживать при содействии других государств-членов субрегиона тесное со-

трудничество в создании благоприятных условий для инклюзивных, демократи-

ческих и мирных выборов. 

 В ходе последовавших обсуждений члены Совета Безопасности согласи-

лись с тем, что в преддверии президентских и парламентских выборов диалог 

между всеми заинтересованными сторонами должен продолжаться на основе 

Арушского соглашения и при поддержке Восточноафриканского сообщества и 

Африканского союза. Несколько членов выразили обеспокоенность по поводу 

решения правительства приостановить деятельность международных неправи-

тельственных организаций и закрытия местного отделения Управления Верхов-

ного комиссара Организации Объединенных Наций по правам человека.  

 После заседания состоялись закрытые консультации, на которых члены Со-

вета Безопасности вновь разошлись во мнениях по поводу периодичности про-

ведения заседаний по этому вопросу, но тем не менее согласились с необходи-

мостью поддерживать начавшийся в Бурунди крайне важный политический про-

цесс вплоть до выборов в 2020 году. Члены также обсудили статус и роль по-

сланников Организации Объединенных Наций и Африканского союза по Бу-

рунди. 

 

  Консультации по нормализации отношений между Джибути и Эритреей 
 

 21 февраля Совет Безопасности провел консультации об отношениях 

между Джибути и Эритреей. Заместитель Генерального секретаря по политиче-

ским вопросам и вопросам миростроительства выступила перед членами Совета 

об отношениях между Джибути и Эритреей и отметила, что на границе между 

двумя странами наблюдается спокойная обстановка с тех пор, как обе стороны 

решили нормализовать свои отношения и были приняты позитивные меры для 

достижения этой цели. Брифинг проводился на основе письма Генерального сек-
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ретаря Председателю Совета Безопасности (S/2019/154), послужившего перио-

дическим докладом, подготовленным в соответствии с резолюцией 2444 (2018) 

Совета. Она коснулась исторического момента в районе Африканского Рога, 

чему способствовало сближение между Джибути и Эритреей, что положительно 

повлияло на мир и безопасность в регионе. Она также затронула вопрос об огра-

ниченных контактах на высшем уровне в двух округах при посредничестве тре-

тьих сторон. 

 Все члены Совета Безопасности дали высокую оценку Джибути и Эритрее 

за их готовность урегулировать свои разногласия мирным путем и посчитали 

весьма позитивным снятие санкций в отношении Эритреи. Вместе с тем воз-

никли разногласия в отношении формата и повестки этого заседания в дальней-

шем, так как две участвующие стороны придерживались противоположных мне-

ний по этому вопросу, и члены Совета были склонны отражать мнения той или 

другой стороны в отношении дальнейших шагов, участия международного со-

общества и статуса сохраняющихся вопросов между двумя странами.  

 

  Принятие резолюции 2455 (2019) по Судану (Дарфуру) 
 

 7 февраля Совет Безопасности единогласно принял свою резолюцию 2455 

(2019). Ее текст был представлен Соединенными Штатами Америки. В соответ-

ствии с этой резолюцией мандат Группы экспертов по Судану был продлен до 

12 марта 2020 года. В своей резолюции Совет выразил свое намерение устано-

вить четкие, конкретные и поддающиеся оценке основные контрольные показа-

тели, которые могли бы помочь Совету рассматривать меры, принимаемые про-

тив правительства Судана. В соответствии со статьей 37 временных правил про-

цедуры Совета для участия в заседании был приглашен представитель Судана.  

 

  Доклад Генерального секретаря по Судану 
 

 25 февраля Совет Безопасности провел заседание о положении в Судане и 

Южном Судане. Перед членами Совета выступили: помощник Генерального 

секретаря по операциям по поддержанию мира Бинту Кейта, которая сообщила 

о Смешанной операции Африканского союза — Организации Объединенных 

Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) и докладе Генерального секретаря о Смешанной 

операции (S/2019/44); помощник Генерального секретаря и помощник Админи-

стратора Программы развития Организации Объединенных Наций Мурад 

Вахба; и помощник Генерального секретаря по поддержке миростроительства 

Оскар Фернандес Таранко. В соответствии со статьей 37 временных правил про-

цедуры Совета для участия в заседании был приглашен представитель Судана. 

После заседания состоялись консультации. 

 Заседание состоялось на фоне беспрецедентных массовых акций протеста 

против правительства в Хартуме, что привело к объявлению чрезвычайного по-

ложения на всей территории страны. Членам Совета Безопасности предстояло 

дать оценку воздействия этих событий на мирный процесс в Дарфуре и планов 

свертывания ЮНАМИД к середине 2020 года. Представляя доклад Генерального 

секретаря о ЮНАМИД, помощник Генерального секретаря по операциям по 

поддержанию мира представила членам Совета обновленную информацию о ре-

организации и сокращении числа военнослужащих Смешанной операции в 

связи с намеченным выводом из Дарфура к 30 июня 2020 года, как это преду-

смотрено в резолюции 2429 (2018) Совета. Она признала, что влияние недавних 

событий в Хартуме на динамику, связанную с мирным процессом в Дарфуре, 

еще предстоит оценить, и добавила, что смена губернаторов штатов в Судане 

повлияет на мирный процесс и что некоторые вооруженные движения укрепили 

свои позиции. 

https://undocs.org/ru/S/2019/154
https://undocs.org/ru/S/RES/2444%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2455%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2455%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2455%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/2019/44
https://undocs.org/ru/S/RES/2429%20(2018)
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 Помощник Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира 

подтвердила приверженность всей системы Организации Объединенных Наций 

обеспечению слаженного взаимодействия в тесной координации с правитель-

ством Судана. Она подчеркнула, что вывод ЮНАМИД не должен создать ва-

куум, который может привести к сохранению напряженности на местах или воз-

никновению новых факторов риска. Она призвала правительство продолжать со-

здавать условия, способствующие возвращению внутренне перемещенных лиц, 

и предложила Хартуму вести диалог со Специальным представителем Генераль-

ного секретаря по вопросу о сексуальном насилии в условиях конфликта в целях 

создания основы для сотрудничества в деле борьбы с сексуальным насилием.  

 В ходе последовавших обсуждений несколько членов Совета Безопасности 

выразили обеспокоенность по поводу нынешнего положения в Судане и его воз-

можных последствий для вывода ЮНАМИД и устойчивого мира в Дарфуре. За-

явления о необходимости устранения коренных причин конфликтов и обеспече-

ния ответственности лиц, виновных в серьезных преступлениях и злоупотреб-

лениях, делались чаще всего. 

 После открытого заседания Совет Безопасности провел закрытые консуль-

тации для продолжения изучения положения в Судане.  

 

  Консультации о работе Комитета Совета Безопасности, учрежденного 

резолюцией 751 (1992) по Сомали  
 

 25 февраля Совет Безопасности провел консультации для рассмотрения ра-

боты Комитета, учрежденного резолюцией 751 (1992) по Сомали. Перед чле-

нами Совета выступил Председатель Комитета Марк Пекстен де Бёйтсверве 

(Бельгия). 

 

  Открытые прения о сотрудничестве между Организацией Объединенных 

Наций и региональными организациями: «Заставить пушки в Африке 

замолчать к 2020 году» 
 

 27 февраля Совет Безопасности на своем 8473-м заседании провел откры-

тые прения на высоком уровне по инициативе Африканского союза «Заставить 

пушки замолчать к 2020 году». На нем председательствовал министр иностран-

ных дел и сотрудничества Экваториальной Гвинеи Симеон Ойоно Эсоно Ангу. 

Экваториальная Гвинея организовала это заседание для принятия резолю-

ции 2457 (2019) и рассмотрения нескольких вопросов, касающихся сотрудниче-

ства между Организацией Объединенных Наций и Африканским союзом в кон-

тексте этой инициативы. В своей резолюции Совет изложил шаги, ведущие к 

достижению цели прекращения конфликта в Африке посредством расширения 

международного сотрудничества и партнерства, а также активной поддержки 

миротворческих операций под руководством Африканского союза. Совет едино-

гласно принял эту резолюцию при участии 74 авторов и 60 ораторов.  

 Председателем заседания был министр иностранных дел и сотрудничества 

Экваториальной Гвинеи. С членами Совета мнениями своих организаций также 

поделились заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам и 

вопросам миростроительства, высокий представитель Африканского союза по 

инициативе «Заставить пушки замолчать к 2020 году» и основатель и исполни-

тельный директор Африканского центра по вопросам конструктивного разреше-

ния споров Васу Гунден. Они сравнили прогресс, достигнутый с момента при-

нятия Африканским союзом инициативы «Заставить пушки замолчать к 

2020 году» в качестве флагманского проекта по осуществлению Повестки дня 

на период до 2063 года: «Африка, которую мы хотим», несмотря на многочис-

ленные задачи, которые предстоит решить. 

https://undocs.org/ru/S/RES/751%20(1992)
https://undocs.org/ru/S/RES/751%20(1992)
https://undocs.org/ru/S/RES/2457%20(2019)
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 Более 50 делегатов из расширенного круга членов Организации Объеди-

ненных Наций поделились своими мнениями и выразили поддержку продолжа-

ющимся усилиям. Многие из них призвали гарантировать участие женщин и мо-

лодежи в мирных процессах, а другие настоятельно призвали к расширению со-

трудничества между Организацией Объединенных Наций и Африканским сою-

зом в вопросах формирования культуры мира. Еще одна группа делегатов реко-

мендовала расширять обмен передовой практикой и накопленным опытом, ко-

торыми страны могут воспользоваться для предотвращения или урегулирования 

конфликтов. 

 Ряд делегатов выразили обеспокоенность тем, что, хотя страны Африки не 

относятся к крупным производителям оружия, в них по-прежнему находятся 

огромные арсеналы незаконно импортируемого стрелкового оружия и легких 

вооружений, которые способствуют разжиганию или обострению конфликтов и 

напряженности. Представитель Бенина, выступая от имени Группы африкан-

ских стран, приветствовал план Генерального секретаря в области разоружения, 

направленный на сдерживание распространения оружия, и призвал к осуществ-

лению Международного документа, позволяющего государствам своевременно 

и надежно выявлять и отслеживать незаконные стрелковое оружие и легкие во-

оружения. 

 

  Гвинея-Бисау 
 

 28 февраля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2458 

(2019) о продлении мандата Отделения Организации Объединенных Наций по 

комплексному миростроительству в Гвинее-Бисау (ЮНИОГБИС) на один год до 

28 февраля 2020 года. В своей резолюции Совет определил, что реорганизация 

ЮНИОГБИС в качестве упрощенной миссии добрых услуг, как это предложено 

Генеральным секретарем в специальном докладе от 6 декабря 2018 года 

(S/2018/1086), должна начаться после цикла выборов в 2019 году. В соответ-

ствии со статьей 37 временных правил процедуры Совета для участия в заседа-

нии был приглашен министр иностранных дел, международного сотрудничества 

и сообществ Гвинеи-Бисау Жоау Рибейру Бутиама Ко. Он отметил, что присут-

ствие ЮНИОГБИС является полезным и способствует проведению реформ в об-

ласти обороны и безопасности, правосудия, верховенства права, поощрения ген-

дерного равенства и национального примирения.  

 Совет Безопасности настоятельно призвал заинтересованные стороны в 

Гвинее-Бисау уважать и строго выполнять Конакрийское соглашение и дорож-

ную карту Экономического сообщества западноафриканских государств и воз-

держиваться от действий и заявлений, которые могут усилить напряженность и 

спровоцировать насилие. 

 В начале февраля Генеральный секретарь представил свой доклад о поло-

жении в Гвинее-Бисау и деятельности ЮНИОГБИС (S/2019/115). Комитет Со-

вета Безопасности, учрежденный резолюцией 2048 (2012) по Гвинее-Бисау, про-

вел заседание 7 февраля, на котором представитель Регионального отделения 

Организации Объединенных Наций по наркотикам и преступности для Западной 

и Центральной Африки Пьер Лапак представил информацию по вопросу о неза-

конном обороте наркотиков и транснациональной организованной преступности 

в Гвинее-Бисау и регионе. 

 

  Миссия в Кот-д’Ивуар и Гвинею-Бисау 
 

 11 февраля Совет Безопасности провел заседание в зале для консультаций 

для обсуждения возможной поездки в Кот-д’Ивуар и Гвинею-Бисау, предложен-

ной Кот-д’Ивуаром и Экваториальной Гвинеей. Члены Совета одобрили это 

https://undocs.org/ru/S/RES/2458%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2458%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/2018/1086
https://undocs.org/ru/S/2019/115
https://undocs.org/ru/S/RES/2048%20(2012)
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предложение. Соответственно с 14 по 16 февраля члены Совета совершили по-

ездку в эти страны. В ходе поездки сопредседателями были Председатель Совета 

Безопасности и Кот-д’Ивуар и Экваториальная Гвинея. 

 В Абиджане, Кот-д’Ивуар, члены Совета Безопасности встретились с ми-

нистром иностранных дел Марселем Амон-Тано и вице-президентом Даниэлем 

Кабланом Дунканом для оценки продолжающегося перехода Кот-д’Ивуара от 

пункта повестки дня Совета Безопасности к страновой структуре в рамках Ко-

миссии по миростроительству после вывода Операции Организации Объединен-

ных Наций в Кот-д’Ивуаре в 2017 году. Затем был проведен «круглый стол» с 

координаторами-резидентами страновых групп Организации Объединенных 

Наций в Кот-д’Ивуаре и Либерии для рассмотрения опыта и передовой практики 

перехода от операций Организации Объединенных Наций по поддержанию мира 

к созданию возможностей для закрепления успеха.  

 В Гвинее-Бисау члены Совета Безопасности призвали политических деяте-

лей, включая президента Хосе Марио Васа, сохранить дату 10 марта для выбо-

ров в законодательные органы, которые были перенесены дважды в 2018 году, и 

отметили, что в 2019 году также должны быть проведены президентские вы-

боры. Члены подчеркнули также важность выборов в законодательные органы 

для начала институциональных реформ, которые политические партии  

Гвинеи-Бисау обязались провести в Пакте о стабильности, подписанном за день 

до прибытия миссии Совета. В ходе поездки члены провели на местах оценку 

предложенного Генеральным секретарем плана реорганизации и последующего 

вывода ЮНИОГБИС в конце декабря 2020 года. 

 

  Ближний Восток 
 

  Положение на Ближнем Востоке: сохраняющиеся вопросы в отношении 

химического оружия Сирийской Арабской Республики 
 

 6 февраля Совет Безопасности провел заседание в зале для консультаций 

для рассмотрения вопроса о применении химического оружия в Сирийской 

Арабской Республике. Перед членами Совета выступила Высокий представи-

тель по вопросам разоружения Идзуми Накамицу, отметившая отсутствие про-

гресса в проводимой Организацией по запрещению химического оружия 

(ОЗХО) аналитической работе в связи с нападением с применением химического 

оружия, которое произошло в северо-западной части Сирийской Арабской Рес-

публики в Идлибе. Члены Совета согласились: осудить применение химиче-

ского оружия, где бы и кем бы оно ни применялось, выразить сожаление по по-

воду задержки результатов и поддержать работу ОЗХО. Они также выразили 

свою убежденность в необходимости выявления и привлечения к ответственно-

сти лиц, совершивших это нападение в Идлибе. Они отметили необходимость 

завершения выполняемой ОЗХО работы и представления основанного на фактах 

окончательного доклада. 

 

  Положение на Ближнем Востоке: гуманитарный кризис в Сирийской Арабской 

Республике 
 

 26 февраля директор Отдела операций и информационно-пропагандист-

ской работы Управления по координации гуманитарных вопросов Рина Гелани 

выступила перед членами Совета по докладу Генерального секретаря об осу-

ществлении резолюций Совета Безопасности 2139 (2014), 2165 (2014), 2191 

(2014), 2258 (2015), 2332 (2016), 2393 (2017), 2401 (2018) и 2449 (2018) 

(S/2019/157). 

https://undocs.org/ru/S/RES/2139%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2165%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2191%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2191%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2258%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2332%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2393%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2449%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/2019/157
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 Директор Отдела операций и информационно-пропагандистской работы 

привела несколько примеров, свидетельствующих о шокирующих масштабах 

потребностей. Тысячи людей, спасающихся бегством из районов боевых дей-

ствий, прибывали в лагеря Рукбан и Хол. В северо-западных районах Сирийской 

Арабской Республики 40 процентов детей не посещают школу, 2 миллиона лю-

дей зависят от доставки воды грузовыми автомобилями, а 1,7 миллиона человек 

получают крайне важную помощь посредством трансграничных операций с тер-

ритории Турции. 

 Директор Отдела операций и информационно-пропагандистской работы 

отметила, что Организация Объединенных Наций и ее партнеры продолжали 

ежемесячно оказывать миллионам людей жизненно необходимую помощь, имея 

в своем распоряжении более 5 млрд долл. США в виде взносов в план гумани-

тарного реагирования, и настоятельно призвала государства-члены обеспечить 

своевременное финансирование, отметив, что конференция доноров в Брюсселе, 

которая состоится 12–14 марта, станет в этом отношении важнейшей вехой.  

 Директор Отдела операций и информационно-пропагандистской работы 

подчеркнула исключительную важность поддержания и полного выполнения со-

глашения между Российской Федерацией и Турцией от сентября 2018 года о со-

здании демилитаризованной зоны на севере и отметила, что гуманитарные по-

требности являются огромными и постоянными. Хотя недавняя 10-дневная мис-

сия в лагерь Рукбан, в ходе которой были задействованы 133 грузовых автомо-

биля, прибыла с необходимой помощью, ожидается, что запасов продовольствия 

хватит не больше чем на 30 дней, и около 95 процентов проживающих там людей 

заявили о своем желании уехать. 

 В ходе последовавших обсуждений члены Совета Безопасности выразили 

разные точки зрения. В соответствии со статьей 37 временных правил проце-

дуры Совета участие в заседании принял представитель Сирийской Арабской 

Республики. 

 

  Положение на Ближнем Востоке: политическое положение в Сирийской 

Арабской Республике 
 

 28 февраля состоялось заседание Совета Безопасности для рассмотрения 

политического положения в Сирийской Арабской Республике. Специальный по-

сланник Генерального секретаря по Сирии Гейр Педерсен информировал Совет 

об оптимистическом отношении к своей новой роли, пояснив, что его недавние 

первые встречи со всеми без исключения сторонами были очень позитивными и 

перспективными. Соглашаясь с планом продвижения по пути к миру в условиях 

нынешней нестабильной ситуации на местах, он отметил, что его сотрудники 

сосредоточат внимание на поддержании прямых и эффективных контактов с 

правительством Сирийской Арабской Республики и заинтересованными сторо-

нами, усилении международной поддержки и выявлении путей облегчения стра-

даний сирийского народа. После недавно проведенных обсуждений он отметил 

ощущение широкого согласия сторон в самое ближайшее время создать заслу-

живающий доверия и сбалансированный конституционный комитет, который 

может стать «первым шагом к более глубокому диалогу и подлинным перегово-

рам». 

 Вопреки общему мнению о возможном прекращении боевых действий 

Специальный посланник отметил, что конфликт еще далек от завершения и про-

блемы, связанные с достижением мира, пугают своими масштабами и сложно-

стью. Огромные участки территории остаются вне контроля правительства, по-

ловина населения оказалась перемещенной, а 11,7 миллиона человек нуждаются 
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в гуманитарной помощи. Выразив удовлетворение оказанием гуманитарной по-

мощи 40 000 внутренне перемещенным лицам в Рукбане и освобождением за-

держанных лиц, он отметил срочную необходимость решения нескольких про-

блем во избежание эскалации насилия и массового пересечения границы.  

 По мере интенсивной дипломатии Специальный посланник отметил, что 

необходимо сделать еще больше в связи с ситуацией в северо-восточных райо-

нах Сирийской Арабской Республики. Он отметил необходимость прорыва, 

обеспечивающего единство и территориальную целостность страны. Привет-

ствуя достигнутый новый импульс в результате недавно проведенной встречи на 

высшем уровне Российской Федерации и Турции, он настоятельно призвал за-

интересованные стороны продолжать уделять пристальное внимание осуществ-

лению Меморандума о стабилизации ситуации в зоне деэскалации Идлиб вплоть 

до следующей встрече в Астане. Со своей стороны, международное сообщество 

должно обеспечить соблюдение международных норм, касающихся отказа от 

применения химического оружия. Кроме того, нельзя упускать из виду возрас-

тающую опасность новых разногласий между Исламской Республикой Иран и 

Израилем в Сирийской Арабской Республике. 

 Приветствуя Специального посланника, на которого возложены новые обя-

занности, члены Совета Безопасности подняли ряд вызывающих обеспокоен-

ность вопросов, включая необходимость урегулирования гуманитарной ситуа-

ции, освобождения задержанных лиц, поддержания прекращения Россией и Тур-

цией огня в Идлибе и нахождения единого подхода. Делегаты поддержали свое-

временное создание конституционного комитета в качестве способа дальней-

шего продвижения мирных переговоров. Ораторы также подчеркнули необходи-

мость совместной работы для достижения общих целей, отметив отсутствие 

прогресса в выполнении резолюций. 

 В соответствии со статьей 37 временных правил процедуры Совета Без-

опасности принять участие в заседании был приглашен представитель Сирий-

ской Арабской Республики, который поздравил Специального посланника и вы-

разил свою солидарность. 

 

  Консультации по положению в Хевроне 
 

 6 февраля Совет Безопасности провел по просьбе Индонезии и Кувейта за-

крытое заседание в зале для консультаций для обсуждения решения Израиля о 

продлении мандата Временного международного присутствия в Хевроне. Заме-

ститель Генерального секретаря по политическим вопросам и вопросам миро-

строительства обратился к Совету, выразив глубокое сожаление по поводу того, 

что Израиль отказался продлить мандат Временного международного присут-

ствия в Хевроне, развернутого с 1997 года. 

 Члены Совета Безопасности согласились с тем, что отказ Израиля продлить 

мандат является плохой новостью, поскольку это может способствовать усиле-

нию напряженности на местах. Члены Совета также посчитали необходимым 

Временное международное присутствие в Хевроне с учетом того, что ситуация 

на местах оставалась нестабильной. Члены Совета рекомендовали Председа-

телю Совета Безопасности встретиться со сторонами (послами Израиля и Госу-

дарства Палестина) и совершить поездку на места в этот район. 

 

  Ситуация в отношении Ирака 
 

 13 февраля Совет Безопасности провел свое 8462-е заседание по пункту 

повестки дня «Ситуация в Ираке». Специальный представитель Генерального 
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секретаря по Ираку и глава Миссии Организации Объединенных Наций по ока-

занию содействия Ираку (МООНСИ) Жанин Антуанетт Хеннис-Плассхарт про-

информировала Совет о самом последнем докладе Генерального секретаря и по-

следних событиях в Ираке. Она выразила обеспокоенность по поводу медлен-

ных темпов завершения формирования нового правительства и призвала ирак-

цев сосредоточиться на удовлетворении неотложных потребностей страны и 

воздерживаться от политики разделения по религиозному признаку. Члены Со-

вета высоко оценили деятельность МООНСИ, но также выразили обеспокоен-

ность по поводу существования «законсервированных террористических ячеек» 

и потребовали привлечения к ответственности виновных в совершении преступ-

лений. Они также призвали к формированию нового правительства и настоя-

тельно призвали все стороны продемонстрировать политическую привержен-

ность интересам иракского народа путем формирования правительства нацио-

нального единства и поддержки государства в его усилиях по борьбе с Ислам-

ским государством Ирака и Леванта. 

 В соответствии со статьей 37 временных правил процедуры Совета Без-

опасности для участия в заседании был приглашен представитель Ирака. Он ска-

зал, что его правительство добивается прогресса, например, в таких областях, 

как проведение транспарентных выборов, формирование правительства нацио-

нального единства и утверждение плана развития на период 2018–2030 годов, 

который также имеет целью включить женщин в процесс осуществления всех 

национальных стратегий борьбы с терроризмом. После заседания состоялись 

неофициальные консультации и был распространен пресс-релиз. 

 

  Ситуация в отношениях между Ираком и Кувейтом 
 

 19 февраля Совет Безопасности принял заявление Председателя, в котором 

приветствовалось сотрудничество между Ираком и Кувейтом по вопросу о про-

павших без вести кувейтских гражданах и возвращении пропавшего кувейт-

ского имущества, включая его национальные архивы. 

 

  Положение на Ближнем Востоке: Йемен 
 

 19 февраля Совет Безопасности провел заседание для оценки положения в 

Йемене. Специальный посланник Генерального секретаря по Йемену Мартин 

Гриффитс обратился к Совету в режиме видеоконференции из Аммана. Он вы-

разил мнение, что в Йемене существует политическая воля, которая свидетель-

ствует о том, что стороны могут выполнить свои обязательства, связанные с вы-

полнением Стокгольмского соглашения. Со своей стороны, заместитель Гене-

рального секретаря по гуманитарным вопросам и Координатор чрезвычайной 

помощи Марк Лоукок сообщил о тяжелом положении, в котором оказалось насе-

ление Йемена, и отметил, что связанные с гуманитарной деятельностью показа-

тели были хуже, чем в 2018 году; большую тревогу вызывают голод и нехватка 

лекарств как следствие нарушений международного гуманитарного права, что 

затрудняет доступ к тем, кто нуждается в помощи.  

 В соответствии со статьей 37 временных правил процедуры Совета Без-

опасности для участия в заседании был приглашен представитель Йемена. Он 

поблагодарил Организацию Объединенных Наций за предпринимаемые ею уси-

лия и сказал, что его правительство добивается прекращения конфликта, не-

смотря на тот факт, что «заговорщики, планирующие совершить государствен-

ный переворот», не желают выполнять Стокгольмское соглашение. Он просил 

Совет оказать давление на вооруженные формирования и заставить их выпол-
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нять заключенное ими соглашение и привлекать их к ответственности за напа-

дения на гражданское население. После заседания состоялись неофициальные 

консультации. 

 26 февраля Совет Безопасности провел заседание для возобновления ре-

жима санкций в отношении Йемена. Проект резолюции, представленный Соеди-

ненным Королевством, был единогласно принят в качестве резолюции 2456 

(2019). 

 

  Положение на Ближнем Востоке: палестинский вопрос 
 

 20 февраля Совет Безопасности провел заседание по Ближнему Востоку 

(Израиль-Государство Палестина), после которого состоялись консультации. 

Специальный координатор по ближневосточному мирному процессу и личный 

представитель Генерального секретаря при Организации освобождения Пале-

стины и Палестинской администрации Николай Младенов обратился к Совету в 

режиме видеоконференции. Он провел обзор событий на местах и сказал, что 

односторонние меры, жестокое насилие и финансовое давление оборачиваются 

высокой ценой для палестинского общества. 

 Помощник Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и замести-

тель Координатора чрезвычайной помощи Урсула Мюллер также обратилась к 

Совету Безопасности. Она настоятельно призвала добиваться прогресса в про-

цессе политического урегулирования и просила государства-члены усилить под-

держку Плана гуманитарного реагирования на 2019 год. В ходе последовавших 

обсуждений члены Совета выразили позиции своих стран в отношении более 

широкой ситуации в связи с сирийским конфликтом, продемонстрировав разли-

чия, которые препятствовали любым решительным действиям Совета в этом во-

просе. 

 

  Северная и Южная Америка 
 

  Неофициальные консультации о положении в Гаити 
 

 21 февраля Совет Безопасности провел по просьбе Франции, Германии и 

Соединенных Штатов неофициальные консультации о положении в Гаити. Чле-

нов Совета проинформировала Специальный представитель Генерального сек-

ретаря по Гаити и глава Объединенного представительства Организации Объ-

единенных Наций в Гаити Хелен ла Лайм. Она выразила обеспокоенность по 

поводу продолжающегося насилия и гибели людей во время протестов в Гаити 

против правительства, которого оппозиция обвинила в серьезном экономиче-

ском кризисе, охватившем страну. В конце заседания члены Совета согласовали 

заявление, в котором выразили свою обеспокоенность по поводу сложившейся 

ситуации. Совет также подтвердил свою приверженность совместным дей-

ствиям с народом и правительством Гаити в целях обеспечения более безопас-

ного и процветающего будущего в стране и призвал гаитянцев проводить против 

правительства мирные протестные акции. 

 

  Положение в Боливарианской Республике Венесуэла 
 

 26 февраля Совет провел свое 8472-е заседание по пункту повестки дня 

«Положение в Боливарианской Республике Венесуэла». Совет был проинформи-

рован о положении в стране заместителем Генерального секретаря по политиче-

ским вопросам и вопросам миростроительства. В соответствии со статьей 37 

временных правил процедуры Совета участие в заседании приняли представи-

тели Боливарианской Республики Венесуэла, Антигуа и Барбуды, Аргентины, 

Белиза, Бразилии, Гватемалы, Гондураса, Канады, Колумбии, Коста-Рики, Кубы, 

https://undocs.org/ru/S/RES/2456%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2456%20(2019)
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Мексики, Многонационального Государства Боливия, Никарагуа, Панамы, Па-

рагвая, Сальвадора, Сент-Винсента и Гренадин, Суринама, Уругвая, Чили и Эк-

вадора. 

 

  Голосование по двум проектам резолюций о ситуации в Боливарианской 

Республике Венесуэла, представленным Соединенными Штатами и Российской 

Федерацией 
 

 28 февраля Совет Безопасности провел заседание для голосования по двум 

альтернативным проектам резолюций о ситуации в Боливарианской Республике 

Венесуэла, представленным Соединенными Штатами и Российской Федера-

цией. В соответствии со статьей 37 временных правил процедуры Совета при-

глашение получил представитель Боливарианской Республики Венесуэла. 

 Проект резолюции, представленный Соединенными Штатами, содержал 

требования о проведении президентских выборов и доставки гуманитарной по-

мощи в Боливарианскую Республику Венесуэла. Результаты голосования были 

следующими: девять голосов «за» (Бельгия, Германия, Доминиканская Респуб-

лика, Кувейт, Перу, Польша, Соединенное Королевство, Соединенные Штаты и 

Франция), три голоса «против» (Китай, Российская Федерация и Южная Аф-

рика) при трех воздержавшихся (Индонезия, Кот-д’Ивуар и Экваториальная 

Гвинея). 

 В проекте резолюции, представленном Российской Федерацией, говори-

лось о поддержке мирного и политического урегулирования кризиса, настой-

чиво утверждалось, что только правительство Боливарианской Республики Ве-

несуэла уполномочено запрашивать помощь и координировать ее доставку и 

распределение, а также выражалась обеспокоенность по поводу угроз примене-

ния силы в стране и попыток вмешательства во внутренние дела. Результаты го-

лосования были следующими: четыре голоса «за» (Китай, Российская Федера-

ция, Экваториальная Гвинея и Южная Африка), десять голосов «против» (Бель-

гия, Доминиканская Республика, Германия, Индонезия, Кувейт, Перу, Польша, 

Соединенное Королевство, Соединенные Штаты и Франция) при одном воздер-

жавшемся (Кот-д’Ивуар). 

 

  Европа 
 

  Кипр 
 

 27 февраля члены Совета Безопасности распространили заявление для 

прессы, в котором Совет приветствовал встречу 26 февраля между кипрскими 

лидерами и прогресс в деле осуществления мер укрепления доверия.  

 

  Брифинг о ситуации на Украине 
 

 12 февраля Совет Безопасности провел заседание о ситуации на Украине. 

Российская Федерация обратилась с просьбой о проведении заседания в ознаме-

нование годовщины Комплекса мер по выполнению Минских соглашений, при-

нятых 12 февраля 2015 года. 

 В Совете Безопасности выступили следующие должностные лица: помощ-

ник Генерального секретаря по Европе, Центральной Азии и Северной и Южной 

Америке Мирослав Йенч; помощник Генерального секретаря по гуманитарным 

вопросам и заместитель Координатора чрезвычайной помощи; Главный наблю-

датель Специальной мониторинговой миссии на Украине Организации по без-

опасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) Эртугрул Апакан; и Специальный 

представитель действующего Председателя ОБСЕ на Украине и Трехсторонней 

контактной группы Мартин Сайдик. Обсуждения характеризовались давними 



S/2019/1015 
 

 

16/19 19-22745 

 

разногласиями между постоянными членами Совета по этому вопросу. Россий-

ская Федерация обвинила Украину в несоблюдении Минских соглашений и в 

усилении напряженности на востоке Украины. С другой стороны, Соединенные 

Штаты и члены Совета от европейских государств подчеркнули роль Российской 

Федерации в конфликте и нарушения ею международного права. Члены согла-

сились с важностью сохранения Минских соглашений и необходимостью вы-

полнения всех их положений. 

 

  Ситуация в отношениях между Сербией и Косово1 (Миссия Организации 

Объединенных Наций по делам временной администрации в Косово) 
 

 7 февраля Специальный представитель Генерального секретаря и глава 

Миссии Организации Объединенных Наций по делам временной администра-

ции в Косово (МООНК) Захир Танин проинформировал Совет о самом послед-

нем докладе Генерального секретаря и недавних событиях в Косово. В ходе за-

седания, как обычно, были высказаны противоположные мнения относительно 

целесообразности использования времени Совета по этому вопросу. Фактически 

Совет столкнулся с трудностями при согласовании программы работы на фев-

раль из-за разногласий между членами относительно частоты заседаний по Ко-

сово, хотя в конечном итоге договоренность была достигнута.  

 В ходе брифинга Специальный представитель разъяснил природу преобла-

дания враждебных заявлений и обвинений над подлинными усилиями по возоб-

новлению политического диалога между Приштиной и Белградом и призвал обе 

стороны, как минимум, сохранять сложившуюся обстановку, а не обострять ее. 

 Далее Специальный представитель пояснил, что отсутствие в Приштине 

единой позиции в отношении условий для возобновления переговоров вызвало 

обеспокоенность по поводу жизнеспособности правительственной коалиции. 

Особое внимание было также уделено введенному Приштиной 100-процент-

ному тарифу на товары из Боснии и Герцеговины и Сербии; такая мера оспари-

валась многими кругами, и ее отмена является условием проведения диалога 

Белградом. Приштина связала отмену налога с несколькими условиями, под-

черкнув, что для устранения барьеров необходим дальновидный подход.  

 Со своей стороны, МООНК добивалась укрепления взаимного доверия 

между общинами, содействуя контактам между людьми, но необходимо сделать 

еще больше для гарантирования прав общин, не принадлежащих к большинству, 

включая ашкали, египтян и рома, а также репатриантов и внутренне перемещен-

ных лиц. Специальный представитель настоятельно призвал Совет Безопасно-

сти поддержать контакты между Белградом и Приштиной с учетом того, что 

устранение барьеров для диалога имеет решающее значение для региональной 

стабильности. 

 

  Азия 
 

  Корейская Народно-Демократическая Республика 
 

 Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1718 (2006), про-

вел два заседания 13 и 21 февраля для обсуждения окончательного доклада 

Группы экспертов, учрежденной резолюцией 1874 (2009). 25 февраля Председа-

тель Комитета 1718 года Кристоф Хойсген (Германия) обратился к Совету в ходе 

консультаций о работе Комитета в течение последних трех месяцев.  

 

__________________ 

 1 Упоминания Косово следует понимать в контексте резолюции 1244 (1999) Совета 

Безопасности. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1874%20(2009)
https://undocs.org/ru/S/RES/1244%20(1999)
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  Неофициальные консультации: работа Комитета Совета Безопасности, 

учрежденного резолюцией 1718 (2006) 
 

 25 февраля Совет Безопасности провел консультации в целях обсуждения 

работы Комитета 1718. Председатель Кристоф Хойсген отметил, что Совет дол-

жен продолжать принимать меры против режима Северной Кореи и что санкции 

должны сохраняться до тех пор, пока не будет достигнута полная, поддающаяся 

проверке и необратимая денуклеаризация Корейского полуострова.  

 Совет Безопасности согласился с тем, что все страны должны представлять 

свои доклады об осуществлении введенных санкций и что эти санкции не явля-

ются самоцелью. Совет должен также обеспечить, чтобы они не наносили 

ущерба населению Корейской Народно-Демократической Республики. 

 Экваториальная Гвинея использовала предоставленную возможность для 

разъяснения соблюдения и осуществления санкций, которые ее правительство 

применяет на основе режима 1718 против Корейской Народно-Демократической 

Республики. 

 

  Положение в Мьянме 
 

 28 февраля Совет Безопасности провел заседание для обсуждения положе-

ния в Мьянме. Специальный посланник Генерального секретаря по Мьянме 

Кристин Шранер-Бургенер, которая только что вернулась из поездки в регион, 

проинформировала членов Совета о последних событиях на местах.  

 Специальный посланник призвала положить конец насилию, обеспечить 

беспрепятственный гуманитарный доступ, предпринять усилия по устранению 

коренных причин напряженности и обеспечить всестороннее устойчивое разви-

тие. Она также подчеркнула, что совместный план реагирования на критическое 

гуманитарное положение рохингья, осуществление которого было недавно 

начато и который нацелен на поддержку как беженцев, так и принимающих об-

щин, требует срочного финансирования. Нестабильное положение, напряжен-

ность и насилие в Мьянме, включая недавний кризис в штате Ракхайн, но не 

ограничиваясь им, могут поставить под угрозу важные успехи, достигнутые в 

ходе мирного процесса в этой стране. Далее она отметила, что Независимая ко-

миссия по расследованию в Мьянме положительно отреагировала на ее реко-

мендацию о взаимодействии с правозащитными структурами Организации Объ-

единенных Наций. В этом контексте она настоятельно призывает международ-

ное сообщество продолжать совместно с правительством работу по укреплению 

доверия. 

 В ходе выступлений членов Совета Безопасности были высказаны разные 

точки зрения. Некоторые подчеркнули, что правительство Мьянмы приняло не-

достаточные меры для улучшения положения в штате Ракхайн, что позволило 

бы обеспечить безопасное, добровольное и достойное возвращение беженцев. 

Некоторые из них призвали к скорейшему и полному выполнению рекоменда-

ций, содержащихся в окончательном докладе Консультативной комиссии по 

штату Ракхайн, также известном как доклад Аннана, и меморандума о взаимо-

понимании, достигнутого между правительством и несколькими подразделени-

ями Организации Объединенных Наций. Вместе с тем другие предупредили, 

что, если правосудие не восторжествует для жертв серьезных преступлений, Со-

вет наделен полномочиями передать этот вопрос на рассмотрение в Междуна-

родный уголовный суд. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
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  Тематические вопросы 
 

  Женщины и мир и безопасность 
 

 8 февраля в зале Совета по Опеке было проведено открытое заседание по 

формуле Аррии на тему «Превентивное воздействие уголовной ответственности 

за сексуальное и гендерное насилие, связанное с конфликтом». Заседание было 

организовано Германией совместно с Бельгией, Доминиканской Республикой, 

Кувейтом, Перу, Польшей, Соединенным Королевством, Францией, Экватори-

альной Гвинеей и Южной Африкой. Заседание состоялось под председатель-

ством министра юстиции и защиты прав потребителей Германии Катарины 

Барли. 

 

  Военно-штабной комитет 
 

 8 февраля Военно-штабной комитет обсудил стратегические рамки для 

сбора оперативной информации в миротворческих операциях Организации Объ-

единенных Наций и деятельность Миссии Организации Объединенных Наций 

по поддержке сектора правосудия в Гаити. 22 февраля он обсудил деятельность 

Миссии Организации Объединенных Наций по проведению референдума в За-

падной Сахаре и Временных сил Организации Объединенных Наций по обеспе-

чению безопасности в Абьее. 

 

  Брифинг и консультации об угрозах международному миру и безопасности, 

создаваемых террористическими актами 
 

 11 февраля Совет Безопасности провел заседание для рассмотрения во-

проса об угрозах миру и безопасности во всем мире, вызываемых террористи-

ческими актами. Заместитель Генерального секретаря Контртеррористического 

управления Владимир Воронков и Директор-исполнитель Исполнительного ди-

ректората Контртеррористического комитета Мишель Конинскс выступили пе-

ред членами Совета в связи с восьмым докладом Генерального секретаря об 

угрозе, создаваемой ИГИЛ (ДАИШ) для международного мира и безопасности, 

и о спектре усилий Организации Объединенных Наций по оказанию поддержки 

государствам-членам в борьбе с этой угрозой (S/2019/103). 

 Первый оратор отметил, что Исламское государство Ирака и Леванта 

по-прежнему представляет угрозу для мира и безопасности во всем мире, не-

смотря на наблюдавшееся в 2018 году сокращение международных нападений и 

заговоров. Со своей стороны, Директор-исполнитель Исполнительного директо-

рата Контртеррористического комитета предупредила о сложности борьбы с Ис-

ламским государством с учетом того факта, что эта организация была преобра-

зована из местной группы в Ираке и Сирийской Арабской Республике в глобаль-

ную сеть с глобальным присутствием и что она остается эффективной в обеих 

странах и намерена совершать быстрые нападения.  

 Члены Совета Безопасности согласились продолжать оказывать поддержку 

Контртеррористическому управлению в его усилиях по борьбе с терроризмом и 

высоко оценили его как важнейший инструмент, позволяющий одержать победу 

над Исламским государством Ирака и Леванта. Хотя террористическая группи-

ровка потерпела поражение в Ираке и Сирийской Арабской Республике, многое 

еще предстоит сделать для ее полного уничтожения. Поскольку угроза терро-

ризма не знает границ, необходимо добиться большего международного консен-

суса. В этих целях были представлены три рекомендации: a) прекратить финан-

сирование и заморозить активы физических и юридических лиц, включенных в 

https://undocs.org/ru/S/2019/103
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санкционный список; b) уделять особое внимание женщинам и детям, связан-

ным с Исламским государством; и c) обеспечить ответственность и принимать 

меры по предотвращению радикализации. 

 

  Дети в вооруженном конфликте 
 

 Рабочая группа по вопросу о детях и вооруженных конфликтах провела за-

седания 4, 5 и 8 февраля для подготовки своих выводов по докладу Генерального 

секретаря о детях и вооруженном конфликте в Сирийской Арабской Республике 

(S/2018/969). 

 12 февраля состоялось заседание по формуле Аррии, посвященное защите 

детей, затронутых вооруженными конфликтами, в условиях сокращения гума-

нитарного пространства, с уделением особого внимания Центральноафрикан-

ской Республике. Заседание было организовано Бельгией, Кот-д’Ивуаром, Фран-

цией, Центральноафриканской Республикой и Экваториальной Гвинеей в со-

трудничестве со Специальным представителем Генерального секретаря по во-

просу о детях и вооруженных конфликтах Вирджинией Гамба. 

 В своих замечаниях Специальный представитель особо отметила положе-

ния о защите детей, которые были включены в Политическое соглашение о мире 

и примирении в Центральноафриканской Республике, и представила данные о 

недавних нападениях на гуманитарный персонал и его инфраструктуру. Состо-

ялось заседание группы, в котором приняли участие следующие должностные 

лица: Постоянный представитель Центральноафриканской Республики при Ор-

ганизации Объединенных Наций Амбруазин Кпонго, который сообщил о мерах, 

принятых правительством для защиты детей, затронутых конфликтом; старший 

советник по вопросам защиты детей Многопрофильной комплексной миссии 

Организации Объединенных Наций по стабилизации в Центральноафриканской 

Республике (МИНУСКА) Натали Бен Закур Ман; и директор по операциям ор-

ганизации «Женевский призыв» Хикем Хадрауи. Вел заседание посол Марк 

Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия). 

 

  Терроризм 
 

 14 февраля Совет Безопасности выпустил пресс-релиз, в котором он осу-

дил совершенный 13 февраля в провинции Систан и Белуджистан, Исламская 

Республика Иран, теракт, в результате которого 27 человек были убиты, а 13 по-

лучили ранения. 

 21 февраля Совет Безопасности выпустил пресс-релиз, в котором он осу-

дил нападение террориста-смертника в Джамму и Кашмире 14 февраля, отме-

тив, что в результате нападения погибли более 40 человек в составе индийских 

военизированных формирований, а десятки получили ранения. Ответственность 

была возложена на группировку «Джайш-и-Мохаммед». 

 

 

https://undocs.org/ru/S/2018/969

